

Einleitung Fotoumfrage

Ein bißchen Statistik

In unserer AbsolventInnenserie berichtet seit einiger Zeit in jeder Ausgabe ein Absolvent oder eine Absolventin einer anderen technischen Studienrichtung, wie es ihnen im Berufsleben geht, wie viel ihnen das Studium für ihren jetzigen Beruf gebracht hat und wo Studium und "dazugehöriger" Beruf nur wenig miteinander zu tun haben.

Nun sollen auch die Studierenden zu Wort kommen, warum sie sich für ihr jetziges Studium entschieden haben, wie sie mit ihrem Studium zufrieden sind, wie sie sich ihre Zukunft vorstellen und ob sie überhaupt noch einmal dasselbe anfangen würden zu studieren. Diese Fragen sind nicht aus der Luft gegriffen, denn insgesamt verzeichnete die TU-Graz im Vergleich zum WS 97/98 einen 3-prozentigen Rückgang an Neuzugängen. Und die Zahl der neuinskribierten Studienrichtungen ist um ganze 5 Prozent gesunken. Eine mögliche Erklärung dafür könnte die Straffung mancher Studien sein. Die "Neuen" verzichten von Anfang an, mehrere Studienrichtungen parallel zu betreiben.

Durch schlechte Mundpropaganda ist dieser Rückgang wohl nicht zu erklären, denn wie ihr aus der (allerdings nicht wirklich repräsentativen, leicht Elektrotechnik-lastigen) Umfrage ablesen könnt, sind die TechnikerInnen ihrem Studium gegenüber positiv eingestellt, und auch Zukunftsängste haben die Studierenden der TU mit Ausnahme vielleicht der ArchitekturstudentInnen nicht. Als negative Aspekte wurden die kurze Inskriptionsfrist genannt, die nach langem Hin und Her schlußendlich für heuer doch noch auf 30.10. verlängert wurde, die Konsequenzlosigkeit der Evaluierungen und die leider vorhandenen desinteressierten, verbohrt Professoren.

Doch trotz allem würde jedeR ihr/sein Studium noch einmal beginnen!

Belagte Studien der Erstzulassungen an der TU-Graz

nach Fakultäten

Anmer: SJ, 50%SB behält nur das Wintersemester

